

CONTIENE A BRUGADA CONVOCATORIA; GARCÍA HARFUCH DEFINE HOY

CEN de Morena prohíbe recorridos y mítines en bases de contienda; alcaldesa con licencia tenía previsto una gira por la ciudad

DIPUTADOS del guinda advierten que realizar recorridos violentaría el proceso; se abre puerta a candidatura única **pág. 16**

Y abre la puerta a candidatura única

El CEN de Morena pone freno al activismo de Brugada en la CDMX

CONVOCATORIA para Coordinación en Defensa de la 4T local no contempla recorridos, mítines ni asambleas informativas; prevé registro de aspirantes en línea y dos encuestas

Por Eunice Cruz
mexico@razon.com.mx

La convocatoria para la definición de la Coordinación en Defensa de la Transformación en la Ciudad de México, emitida en la madrugada de ayer, representa un freno al activismo proselitista que preveía realizar la alcaldesa de Iztapalapa con licencia Clara Brugada.

Además, el documento expedido por el CEN de Morena abre la puerta a que la Comisión Nacional de Elecciones apruebe "un solo registro", en cuyo caso, "éste se considerará como único y definitivo".

En los primeros minutos de este martes, la dirigencia nacional de Morena emitió una convocatoria dirigida a perfilar a quien eventualmente será el candidato de este partido a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Las bases de la convocatoria no contemplan recorridos, foros, mítines o asambleas informativas, a diferencia del reciente proceso interno para definir al coordinador en Defensa de la Cuarta Transformación a nivel nacional, que sí incluyó estas actividades.

En el caso de la Ciudad de México, el proceso se realizará bajo un formato cerrado, en el que los aspirantes no tendrán exposición pública alguna.

El pasado 7 de septiembre, cuando anunció que solicitaría licencia al cargo, Clara Brugada afirmó que una vez que ésta fuera aprobada, recorrería la capital y saldría "a las calles a hablar con los ha-

bitantes de esta gran ciudad".

Pero esta actividad, si bien no quedó expresamente prohibida, tampoco está considerada entre las actividades a realizar por los aspirantes, lo que diferentes actores políticos lo entendieron como una restricción implícita.

De hecho, la convocatoria emitida ayer limita únicamente al ganador del proceso interno la actividad proselitista, al decir que éste, "tendrá la función de caminar casa por casa y cumplir con los objetivos del partido".

El documento señala que el registro de aspirantes se realizará a partir de las 0:00 horas del 25 de septiembre y hasta las 23:59 del 26, y se realizará exclusiva-



mente en línea, lo que evitará el protagonismo de los interesados o que realicen actos de apoyo al inscribirse.

El CEN de Morena prohibió "el uso de campañas dispendiosas y anuncios espectaculares", así como utilizar recursos públicos de cualquier naturaleza o programas sociales.

Y estableció que los aspirantes deberán deslindarse pública, política, financiera y jurídicamente, "de cualquier tipo de campaña dispendiosa".

Uno de los requisitos para participar es que quienes tengan cargos de secretario, subsecretario, alcalde, legislador o concejal renuncien a su cargo 180 días antes del 2 de junio del 2024.

Quienes tuvieron cargos de mando policiaco o militar o en el Poder Judicial debieron haberse separado del mismo desde el pasado 10 de septiembre.

La convocatoria apunta que el Consejo Nacional de Elecciones enviará al Consejo Estatal en la capital los registros aprobados, para que de entre ellos la instancia local elija a cuatro perfiles, dos de hombres y dos de mujeres, para participar en la segunda etapa del proceso.

En la base sexta se estipula que el Presidente de la República, los titulares de su gabinete legal y ampliado, gobernadores, alcaldes, coordinadores de las bancadas legislativas y quienes tengan algún cargo de dirigencia en Morena, "no podrán participar en actividades de apoyo y/o propagandísticas a favor o en contra de cualquier participante y mantendrán estricta imparcialidad".

En el texto aprobado se señala que la Comisión Nacional de Elecciones no dará a conocer quiénes se inscribieron, sino exclusivamente los registros que fueron aprobados, lo cual podrá hacer hasta el 30 de octubre de este año.

Una vez cumplido este trámite, se procederá a realizar dos encuestas por parte de la Comisión Nacional de Encuestas y dos espejo, a cargo de empresas calificadas, para lo cual no se definieron fechas ni detalles.

Ayer, el exsecretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, anunció que este miércoles ofrecerá un mensaje a los medios a las 13:00 horas.

LLAMAN A CUIDAR PROCESO.

Respecto a la convocatoria, la diputada



INDEPENDIENTEMENTE de que haya aspirantes fundadores o no del partido, vamos a permitir que todos compitan; lo importante es el respeto y la unidad, aceptaremos lo que digan las encuestas"

Martha Ávila

Coordinadora de Morena en Congreso CDMX

local de Morena, Lourdes Paz Reyes, comentó que el periodo electoral ya está en marcha, por lo que hacer recorridos en esos momentos violentaría el proceso, ya que la convocatoria no los contempla.

Respecto al activismo que había anunciado la alcaldesa de Iztapalapa, Paz Reyes afirmó: "Yo creo que Clara Brugada entiende que los procesos

se deben cuidar, ya que la Ciudad de México cuenta con dirigentes comprometidos con la nación".

A su vez, la coordinadora del guinda en el Congreso local, Martha Ávila, mencionó que la convocatoria prevé un proceso pacífico, por lo que se va a garantizar que el exhorto a la unidad que hizo el Consejo Estatal el pasado domingo se lleve a cabo. "Independientemente de que haya aspirantes fundadores o no del partido, vamos a permitir que todos compitan, lo importante es el respeto y la unidad, aceptaremos lo que digan las encuestas".

En tanto, el también morenista Jesús Martín del Campo indicó que quienes se han destapado para la Jefatura de Gobierno tienen presencia en la capital por lo que no afectará el hecho de que se supriman los recorridos. "Son conocidos en la ciudad, no hay una dificultad, pueden convocar a reuniones de asambleas y exponer sus expectativas".

Por su parte, el diputado del Partido Verde, Jesús Sesma, apuntó que tener las reglas claras ayuda para quien decida participar y consideró que el hecho de que no se contemplen recorridos llevará a que los aspirantes busquen nuevas formas de tener presencia con la ciudadanía.

Las reacciones también alcanzaron a la oposición. La perredista Polimnia Romana dijo no entender el sentido de una convocatoria sin prestar atención a la ciudadanía. "Encuentro un despropósito que les prohíban hacer giras, porque la política es escuchar a la gente", comentó.



4

Registros serán considerados; 2 de hombres y 2 de mujeres

5

Años de vecindad en la CDMX deben tener los no nacidos en la entidad

LA COMISIÓN Nacional de Elecciones de Morena sólo dará a conocer los registros que hayan sido aceptados, en un plazo que puede extenderse hasta el 30 de octubre.

Eldato

LOS ASPIRANTE deben no estar inhabilitados para el desempeño del servicio público ni haber sido sentenciados por el delito de violencia política en razón de género.

Eltip





ENTREDICHOS CLARA BRUGADA SE CONSIDERA LA MEJOR APUESTA DE MORENA A CDMX. PÁG. 33

CLARA BRUGADA, EN ENTREDICHOS

“Goberné la zona con más desafíos”

Por haber gobernado la cuarta parte de la ciudad y la más difícil, Clara Brugada, alcaldesa con licencia en Iztapalapa, se ve como la mejor apuesta de Morena para la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, pues evitará la polarización y creará agenda para las clases medias.

“Tengo experiencia de gobierno en la ciudad, de la zona más difícil, la zona con mayores desafíos, la zona que puede tener cualquier parte de ingobernabilidad”.

“Yo he gobernado la cuarta parte de esta ciudad y el resultado ha sido positivo”. Así ha sido para 75% de la población que he gobernado, señala. “No lo digo yo, no lo dicen encuestas de empresas, lo dice el INEGI”, dijo en el programa *Entre Dichos*, de EL FINANCIERO Bloomberg, con René Delgado.

Brugada se promovió como una propuesta “que va a ir por toda la ciudadanía”, pues no ve la polarización como estrategia.

“Cuando eres gobierno tienes que gobernar para todos, tienes que construir una agenda que haga que la clase media se sienta incluida”.

A pesar de que actualmente la oposición gobierna nueve alcaldías, descartó que pueda ganar en 2024.

“Considero que en 2024 no va a ganar la derecha por diversas razones: es una elección presidencial, a la Jefatura de Gobierno, convoca a una ampliación electoral y la derecha ya dio todo lo que tenía que dar”.

“En 2021, que estábamos prácticamente en la pandemia, la gente se aisló, y la única manera que tenían de comunicarse eran las redes sociales, y la derecha se encargó de meter muchas mentiras”.

Consideró que el sector intelectual de la clase media ayudará a que la ciudad “siga siendo de derechos”.

Sobre Santiago Taboada, actual alcalde en Benito Juárez y su posible rival de la oposición, comentó que “representa a un grupo nanista que

desde 2015 desarrolló un tema de corrupción”.

De Adrián Rubalcava, alcalde en Cuajimalpa, comentó que “es buen alcalde, lo tenemos que decir, pero ahí el problema es que no se van a poner de acuerdo (en el Frente)”.

Y de Sandra Cuevas, alcaldesa de Cuauhtémoc, se quedó sin comentarios: “No, pues no”.—*Redacción*





Charla. El periodista René Delgado y Clara Brugada, ayer, en *EntreDichos*.



PVEM descarta competir en proceso interno del guinda

OMAR DÍAZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

El secretario general del PVEM en la capital, Jesús Sesma, dijo que no participarán con ningún aspirante en la encuesta interna de Morena para definir a la o el coordinador de la Defensa de la Transformación local, como lo hicieron a nivel nacional.

En entrevista afuera del Congreso local, detalló que tomaron esta determinación porque su partido en la Ciudad aún no decide si irán en alianza o solos en la elección de 2024, por lo que se abstendrán de participar en el proceso de Morena.

Además, a nivel personal confía en el destape del exsecretario de Seguridad Ciudadana Omar García Harfuch, quien sería un buen defensor de la Cuarta Transformación.

“Nosotros como Partido Verde, lo he dicho, no hemos tomado una decisión [de si ir solos o en alianza]. Nosotros no vamos a participar en este proceso de Morena, como lo hicimos en el federal, tenemos que esperar mucho. Yo siempre me he pronunciado, a nivel personal, por un personaje al que le tengo un gran estima, respeto, cariño y reconocimiento, que es Omar García Harfuch”, sostuvo.

Sesma destacó que García Harfuch logró disminuir los índices delictivos, conoce el tejido social de toda la Ciudad de México y sus necesidades, por lo que esta capacidad sería lo que se requiere para la capital; no obstante, dijo, será respetuoso de lo que se decida.

En este sentido, contó que ha intentado acercarse con el presidente de Morena en la Ciudad, Sebastián Ramírez, y con el delegado del PT, Ernesto Villarreal, pero no se ha consolidado nada de alianza.

“En los últimos cuatro meses hemos tenido dos reuniones, la verdad es que no se ha consolidado un diálogo como quisiéramos para ver la posibilidad [de alianza]. Lo que sí te puedo decir es que el Partido Verde va a ver siempre por el beneficio de la ciudadanía”, dijo.

El pevemista comentó que personalmente no ve que puedan ir solos en 2024 en toda la Ciudad de México, aunque insistió que esto no depende de él, sino del Consejo Político del partido. Recordó que solos en 2018 tuvieron un buen desempeño con Mariana Bov. ●



Jesús Sesma expuso que solos o en alianza, el Partido Verde “verá por el beneficio de la ciudadanía”.



El Senado aprueba a Celia Maya para el Consejo de la Judicatura Federal

Con el voto de varios senadores del PAN, del PRI y de los que dejaron esta bancada, como Claudia Ruiz Massieu, Morena logró la mayoría para nombrar a la ex candidata de Morena al gobierno de Querétaro, Celia Maya García, como integrante del Consejo de la Judicatura Federal.

Fueron 70 votos a favor, 31 en contra y 2 abstenciones, los que consiguió la ex candidata al gobierno de Querétaro para ocupar este nuevo encargo.

La oposición acusó el vínculo y la dependencia de Celia Maya con el presidente López Obrador y Morena, pues recordaron que fue candidata de ese partido al gobierno de Querétaro.

El coordinador de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, Eduardo Ramírez, consideró que la militancia de Maya no es una limitante para ejercer su nuevo encargo.

“Creo que la carrera profesional de la doctora Celia, respalda una buena postura en el Consejo de la Judicatura. (...) No debe juzgársele a ningún funcionario por su militancia partidista”, justificó

Sin embargo, el senador de Morena, Alejandro Rojas Díaz Durán, se pronunció en contra del nombramiento, porque no garantiza la autonomía del Consejo y lo “moreniza”.

La panista Kenia López, recalcó que “yo no quiero en el Consejo de la Judicatura a una persona que tenga solamente una fijación de quedar bien con López Obrador”.

“No puedo acompañar una propuesta que está totalmente parcializada, esta ex magistrada, esta abogada, tiene una parcialidad tal como la tiene Rosario Piedra en la CNDH o, como la tiene Yazmín Esquivel o Loretta Ortiz en la Suprema Corte de Justicia”.

En entrevista luego de rendir la protesta al cargo, la nueva integrante del Consejo de la Judicatura Federal, Celia Maya, afirmó que su militancia en Morena no afectará el desempeño de su nuevo cargo y rechazó que sea una imposición de Palacio Nacional.

“Pero, creo que en toda mi trayectoria y en lo que he participado en política dan muestras de que supe hacer diferencia y que nunca mi militancia en el partido se cruzó con mi trabajo como magistrada y miembro de la Judicatura. (...) Yo tengo los méritos para estar aquí y esta fue una convocatoria del Senado”.

Los senadores sin partido Eruviel Ávila y Claudia Ruiz Massieu, respaldaron la designación.

Se abstuvieron Miguel Ángel Mancera, coordinador del PRD y Alejandro Rojas Díaz Durán, senador de Morena. ●
(Alejandro Pérez)

Acusa la oposición de vínculo de la morenista con el presidente Andrés Manuel López Obrador
La militancia de Maya no es una limitante para ejercer su nuevo encargo, dice Eduardo Ramírez





**Por Augusto
Corro**

PUNTO X PUNTO Mario Delgado y su aspiración

En una entrevista, el líder nacional del partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Mario Delgado Carrillo, manifestó su propósito de participar como candidato en la lucha por el gobierno capitalino.

“Yo sí sé cómo gobernar la ciudad (CDMX), tengo la experiencia en áreas fundamentales, y sé que no sólo hay que ganar la elección, sino hay que saber gobernar la ciudad”, dijo el dirigente morenista.

Con esta sincera declaración, el dirigente morenista se sumó a la lista de los aspirantes que buscan acceder al poder en la CDMX.

En esas condiciones, Mario Delgado enfrentará al jefe de la policía, Omar García Harfuch, quien encabeza la lista de mejor posicionados en las preferencias electorales de los capitalinos.

Otra de las morenistas que quiere ser la jefa del Gobierno de la CDMX es la alcaldesa en Izta-palapa, Clara Brugada.

En el sexenio anterior, Mario Delgado estuvo a punto de convertirse en el gobernador de la capital, pero sus jefes decidieron darle la oportunidad a Miguel Ángel Mancera. De los tres aspirantes mencionados, el líder es el de mayor experiencia. El designado tendrá que ponerse las pilas para evitar la pérdida de alcaldías

como ocurrió en las elecciones intermedias.

EN LA OPOSICIÓN, ¿SIN PREOCUPACIONES?

Mientras se decide la situación del abanderado morenista, en el Frente Amplio por México parece que aún no encuentran a su representante para la competencia política en la CDMX.

También quieren gobernar los panistas Kenia López Rabadán, senadora, Lía Limón, alcaldesa de Álvaro Obregón; Mauricio Tabe, de Miguel Hidalgo; y la controvertida Sandra Gómez, de Cuauhtémoc. Por parte de los priistas suenan los nombres de Adrián Ruvalcaba, alcalde de Cuajimalpa; y recientemente surgió el nombre de Mariana Moguel, hija de Rosario Robles. Luis Cházaro podría ser el candidato del Partido de la Revo-

lución Democrática (PRD); Y Salomón Chertorivski, de Movimiento Ciudadano (MC).

Los partidos políticos opositores decidirán la forma de enfrentar a Morena en la CDMX. Es probable que se les dificulte encontrar al abanderado que los represente.

Las precampañas y campañas serán intensas en la capital, en donde el antimorenismo tiene zo-

nas muy marcadas habitadas por gente de la clase media.

La oposición tenía la idea de lanzar como candidata para el gobierno capitalino a Xóchitl Gálvez; pero su jefe, el empresario, Claudio X. González, decidió lo contrario.

LA RIFA DEL TIGRE

La semana pasada fue de fiesta de amor y paz entre morenistas y priistas en el Estado de México

(Edomex). La maestra Delfina Gómez recibió la gubernatura que le entregó el ahora ex gobernador Alfredo Del Mazo Maza.

Hasta en dos ceremonias estuvo presente el primer mandatario morenista, Andrés Manuel López Obrador.

Como se sabe, la maestra Delfina Gómez, morenista, es la primera mujer que gobierna en el Edomex. Tras décadas de poder priista en la entidad, le tocó a un representante del Grupo Atlacomulco ceder la plaza.



Las ceremonias oficiales del ex mandatario priista y los morenistas sirvieron de marco para que el presidente López Obrador elogiara la conducta democrática de Del Mazo Maza.

Los políticos sacaron a relucir su mejor comportamiento, que tuvo una parte singular, cuando Delfina Gómez y Del Mazo Maza juntos dieron el tradicional grito. Y a partir de la recepción del poder, la maestra Delfina Gómez, tendrá que dedicarse a devolverle a los mexicanos la inseguridad que desde hace varios años los golpea.

Según las estadísticas, la violencia se acentuó a grado tal que el Edomex, junto a Guanajuato y Baja California, registraron un elevado índice de violencia.

En fin, son múltiples los problemas que padecen los habitantes de la mencionada entidad, entre otros, los relacionados con la pobreza.

¿Usted qué opina amable lector?

Mario Delgado enfrentará al jefe de la policía, Omar García Harfuch, quien encabeza la lista de mejor posicionados en las preferencias electorales de los capitalinos. Otra de las morenistas que quiere ser la jefa del Gobierno de la CDMX es la alcaldesa en Iztapalapa, Clara Brugada.



2023-09-20

García Harfuch dará mensaje este miércoles; prevén destape para gobierno de CDMX

Autor: Redacción

El exsecretario de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, Omar García Harfuch, convocó a medios de comunicación este miércoles 20 de septiembre, a quienes anunció que dará un mensaje.

De acuerdo con medios nacionales, el exfuncionario podría anunciar que participará en el proceso interno de Morena para ser el coordinador de los Comités de Defensa de la Transformación en la Ciudad de México, lo que en los hechos lo convertiría en el virtual candidato morenista al gobierno capitalino.

García Harfuch dará su mensaje a las 13:00 horas en el salón Galicia del Hotel Holiday Inn, de la alcaldía Venustiano Carranza.

La conferencia se producirá un día después de que Morena publicó las convocatorias para quienes aspiren a encabezar las candidaturas a los 9 gobiernos estatales que estarán en juego en las elecciones del domingo 2 de junio de 2024.

El pasado 9 de septiembre, García Harfuch presentó su renuncia al jefe de gobierno capitalino, Martí Batres Guadarrama, y anunció su integración en el equipo de Claudia Sheinbaum, quien encabezarla la candidatura de Morena a la presidencia de la República.

"Como lo he expresado siempre, 'ser jefe de la Policía no permite agendas paralelas', por está razón me separo del cargo de Secretario de Seguridad para colaborar con la Dra. Claudia Sheinbaum, quien con su visión y liderazgo, logrará dar continuidad a la transformación del país", dijo entonces.

En los requisitos para participar en el proceso interno se establece que las y los aspirantes no podrán ocupar cargos públicos en los gobiernos estatales o federales, ni ser legisladores o funcionarios en la procuración de justicia, a menos que se separen definitivamente de su puesto al menos 180 días antes del 2 de junio de 2024.

Tampoco deberán haber tenido mando en instituciones militares o policiales, a menos que se hubiesen separado del cargo antes del pasado 10 de septiembre. Esta misma regla aplica para quienes ejercieron magistraturas de Circuito, el cargo de Juez de Distrito o en los poderes judiciales locales.

El vencedor o vencedora del proceso interno de Morena para elegir a su virtual candidato a la jefatura de gobierno, se decidirá mediante una encuesta del partido y dos encuestas espejo.

La Comisión Nacional de Elecciones del partido aprobará el número máximo de registros e incluso podría convocar previamente una encuesta de reconocimiento. En caso de que solo se apruebe un solo registro, "este se considerará como único y definitivo".

En caso de aprobarse más de un registro y hasta 6 por parte de la Comisión Nacional de Elecciones, los aspirantes se someterán a una encuesta que podrá contar con dos encuestas espejo, realizadas por encuestadoras de reconocido prestigio. El resultado será inapelable.

Los registros se realizarán entre el 25 y 26 de septiembre. La Comisión Nacional de Elecciones será la que decida qué registros envía a los consejos estatales del partido, para ello elegirá cuatro perfiles, de los cuáles dos tendrán que ser de mujeres.

"La Comisión Nacional de Elecciones podrá, en todo momento, determinar la inclusión de perfiles en las encuestas de acuerdo con lo señalado en el Estatuto".

La relación de solicitudes aprobadas se publicará a más tardar el 30 de octubre. Será la Comisión Nacional de Elecciones la que determine cuándo se darán a conocer los resultados de las encuestas.

"Queda prohibido el uso de campañas dispendiosas y anuncios espectaculares; uso de recursos públicos de cualquier naturaleza; intervención de servidores públicos en favor o en contra de participantes; la utilización de programas sociales, condicionamientos o coacción en favor o en contra de participantes", dice una de las convocatorias.

"Quienes hayan visto publicidad de su persona en cualquier forma deberán deslindarse pública, política, financiera y jurídicamente, de cualquier tipo de campaña dispendiosa (espectaculares, pinta de bardas, lonas, etc.)".

"También para llamar enérgicamente a sus simpatizantes a frenar cualquier denuedo y descalificación entre compañeros en redes sociales que pudieran rayar en la guerra sucia que desde siempre hemos combatido y denunciado. Cabe recordar que este tipo de prácticas suelen ser inducidas o auspiciadas por nuestros adversarios con el propósito de dividirnos, debilitarnos o desprestigiarnos", menciona.

Además se prohíbe participar en actividades de apoyo o propagandísticas relacionadas con el proceso a favor en contra de cualquier aspirante al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, así como a los integrantes del gabinete legal y ampliado.

Tampoco los gobernadores o gobernadoras ni funcionarios estatales, ni alcaldes o coordinadores de las bancadas legislativas federales y estatales de Morena; igualmente quedan excluidos directivos de los cuerpos legislativos o personas con cargos de dirigencia en Morena, así como las y los integrantes de sus comisiones de Elecciones y de Encuestas.

"Queda estrictamente prohibido utilizar el presupuesto público o bienes gubernamentales para favorecer a participantes o a sus representantes durante el proceso", señala.

También "queda estrictamente prohibido que quienes son aspirantes realicen acusaciones públicas contra el partido, sus órganos de Dirección u otros aspirantes o protagonistas, o en su caso, cometan actos de violencia física contra otros miembros o el patrimonio del partido. La falta a esta disposición será sancionada con la cancelación del registro de aspirante al cargo interno que pretende ocupar y se dará vista a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia".